

bonnet, d'une paire de souliers, ou bien encore d'une bonne voie de bois pour vous chauffer pendant tout votre hiver.

“ — C'est tout d'même vrai ; mais, mon père Robert, ça fait fant de bien de prendre une prise !

“ — Oui, mais c'est quand l'habitude en a fait une nécessité. Moi, je prisais aussi, et ferme ; je me suis dit : ça coûte trop cher, je pourrais mieux dépenser mon p'tit argent. Je pris mon courage à deux mains, ça m'a poursuivi pendant trois jours, après quoi il n'en a plus été question. *On peut ce qu'on veut, voyez-vous.*

“ — Mais quand j'aurais d'quoi mé chauffer, il me resterait bien d'autres besoins encore ! économie de mon nez n'y ferait pas grand'chose.

“ — Oui ; mais si, à vot' tabac, vous joignez vot' petit verre ?

“ — Ah, dam ! qu' voulez-vous, il faut bien se ra-gaillardir un peu !

“ — Soit ; mais alors ne vous plaignez pas de vos privations, c'est vous-même qui vous vous les imposez.

“ — Comment est-ce qu'un petit verre de 2 sous . . . ?

“ — 2 sous et 2 sous font 4 sous, ma voisine ; il y a sept jours dans la semaine, 7 fois 2 sous ça fait 14 sous ; il y a trente jours dans le mois, 30 fois 2 sous ça fait 3 francs, bel et bien. Il y a 365 jours dans l'année, et 365 fois 2 sous ça fait . . . attendez un peu ! . . . ça fait . . . 36 francs 10 sous.

36 francs 10 sous et nos 32 francs 10 sous de tout à l'heure feraient 69 francs. Et avec ça vous pourriez avoir un logement plus aéré, des habits plus chauds, enfin vos nécessités premières, que ces petites dépenses vous enlèvent.